



Pressemitteilung

Zukunft.Raum.Schwarzwald zeichnet das HVT-Studio in Waldshut-Tiengen als Zukunft.Raum aus

Modernisierung für hybride Veranstaltungsformate: HVT-Studio wird zweiter Zukunft.Raum im Landkreis Waldshut

Waldshut-Tiengen, Juli 2025. Mit dem Studio der HVT - Hoahrhein Veranstaltungstechnik im „Kaitle“ in Waldshut-Tiengen wurde ein weiterer Ort offiziell als Zukunft.Raum im Rahmen des Projektes Zukunft.Raum.Schwarzwald ausgezeichnet. Als Reaktion auf die wachsende Nachfrage nach modernen, flexiblen und professionell ausgestatteten Tagungs- und Seminarräumen wird das HVT-Studio gezielt technologisch aufgewertet. Die Förderung ermöglicht Investitionen in moderne Hybridtechnik, hochwertige Klimatisierung sowie flexibles Mobiliar – und stärkt so die Innovationskraft und Standortattraktivität im ländlichen Raum.

Das HVT-Studio als Innovations-Hub der Region

Das HVT-Studio versteht sich als die zentrale Anlaufstelle für Events aller Art und zunehmend als Innovations-Hub für die Region. „Die modernisierte Infrastruktur schafft optimale Voraussetzungen für den Austausch zwischen Unternehmen, Kreativen und Institutionen“, unterstreicht Alexander Wunderle, Community Manager bei der Wirtschaftsregion Südwest GmbH für das Projekt Zukunft.Raum.Schwarzwald. Mit seiner technischen Ausstattung und flexiblen Raumgestaltung bietet das HVT nicht nur Raum, sondern Platz für neue Ideen – und fördert aktiv die Entstehung zukunftsfähiger Lösungen durch persönliche Begegnung und hybride Formate.

Transformation aus der Krise heraus – in die Zukunft gedacht

Das HVT-Studio entstand ursprünglich als Reaktion auf die Herausforderungen der Corona-Pandemie und hat sich seither stetig weiterentwickelt. Heute stehen fünf professionell nutzbare Räume für Workshops, Tagungen und Events zur Verfügung. Das Studio hat sich als zentraler Ort für Meetings, Coworking, Seminare und Veranstaltungen für Unternehmen, Organisationen und Vereine im Landkreis Waldshut etabliert. Die Auszeichnung als Zukunft.Raum würdigt diesen Wandel und gibt dem nächsten Entwicklungsschritt Rückenwind.

Förderung für zukunftsgerichtete Infrastruktur

Im Rahmen der Projektförderung durch Zukunft.Raum.Schwarzwald werden **gezielt** Investitionen in drei zentrale Ausstattungsbereiche getätigt:

- **hochwertige Klimatisierung:** Für ganzjährige Nutzbarkeit, verbesserten Komfort und erhöhte Konzentrationsfähigkeit
- **flexibles Mobiliar:** Für ergonomisches Arbeiten, verschiedene Veranstaltungsformate und eine professionelle Infrastruktur
- **moderne Video- und Tontechnik:** Zur Durchführung hybrider Veranstaltungen auf höchstem technischem Niveau

„Mit dieser Förderung schaffen wir nicht nur ein zukunftsfähiges Tagungs- und Veranstaltungsumfeld, sondern leisten auch einen Beitrag zur wirtschaftlichen Resilienz und Innovationsfähigkeit im ländlichen Raum“, betont Jörg Winkler, Inhaber & Geschäftsführer von HVT.

Vier Zukunft.Räume für den Landkreis Waldshut

Insgesamt sind im Landkreis Waldshut vier Zukunft.Räume geplant. Den Anfang machte der Zukunft.Raum „Gmeindshus am Lindenplatz“ in Lauchringen, der bereits im Februar 2025 ausgezeichnet wurde. Mit dem HVT-Studio folgt nun der zweite Raum. Im Herbst 2025 sollen außerdem der Coworking-Space – Gasthaus Bahnhof in Klettgau-Grießen sowie die Adrians Papier GmbH in Bad Säckingen als weitere Zukunft.Räume folgen – mit jeweils eigenen thematischen Schwerpunkten und regionaler Verankerung.

Zukunft.Raum.Schwarzwald: Netzwerke stärken, Räume schaffen

Das Projekt Zukunft.Raum.Schwarzwald verfolgt das Ziel, neue Orte für innovatives Arbeiten im ländlichen Raum zu etablieren und Unternehmen in diversen Bereichen zu fördern. Mit dem HVT-Studio als nunmehr sechsten offiziell ausgezeichneten Zukunft.Raum in den Landkreisen Waldshut und Lörrach wird das Angebot an modernen Arbeitsumgebungen im Projektgebiet weiter ausgebaut. Dabei steht nicht nur die Ausstattung im Vordergrund, sondern auch die strategische Einbindung in regionale Netzwerke und Zukunftsthemen.

Foto: Community Manager Alexander Wunderle und Zukunft.Raum.Schwarzwald-Geschäftsführer Alexander Maas überreichen Jörg Winkler, Inhaber & Geschäftsführer von Hochrhein Veranstaltungstechnik (HVT), die Zukunft.Raum-Urkunde (v.l.) | *Bildrechte:* Alexander Maas, Wirtschaftsregion Südwest GmbH

Über das Projekt Zukunft.Raum.Schwarzwald

Zukunft.Raum.Schwarzwald ist ein prämiertes Leuchtturmprojekt des Wettbewerbs "Regionale Wettbewerbsfähigkeit durch Innovation und Nachhaltigkeit – RegioWIN 2030" und wird gefördert/kofinanziert von der Europäischen Union (Europäischer Fonds für regionale Entwicklung) und dem Land Baden-Württemberg. Das Projekt hat das zentrale Ziel, durch Förderung eines strukturierten, bedarfsbezogenen Wissens- und Technologietransfers die Innovationsleistung der kleinen und mittleren Unternehmen (KMU) zu erhöhen.

Im Rahmen des Projekts werden Beratungen in unterschiedlichen Formaten angeboten, die jeweils mit bis zu 54,5 % des Netto-Formatpreises gefördert werden. Die Community Manager der jeweiligen Projekt-Landkreise vermitteln diese Förderungen und unterstützen bei weiteren Herausforderungen.



Zukunft.Raum.Schwarzwald ist ein gemeinsames Projekt von IHK Südlicher Oberrhein, Wirtschaftsförderung Region Freiburg e. V., Wirtschaftsregion Südwest GmbH, Hochschule Offenburg, Freiburg Wirtschaft Touristik und Messe GmbH & Co. KG, Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald, DHBW Lörrach, Projektpartner Oberrhein - Gesellschaft für Projektentwicklung GmbH und Wirtschaftsförderungsgesellschaft des Landkreises Emmendingen mbH.

Mehr Informationen unter: www.zukunft-raum-schwarzwald.de

Ihre Ansprechpartner*innen:

Alexander Wunderle | Community Manager Landkreis Waldshut
Alexandra Schütz | Marketing & Kommunikation
Dorothee Schütte | Projektleitung

Z.R.S. GbR | Marie-Curie-Str. 8 | 79539 Lörrach
+49 (0) 7621 937 39 00 | info@zukunft-raum-schwarzwald.de

Gefördert durch:



Kofinanziert von der
Europäischen Union



Baden-Württemberg